

Las mujeres constituirán la gran reserva de la retaguardia

En todas las guerras, en todas las luchas, la mujer puede jugar un papel fundamental.

Con la guerra europea, incorporándose al trabajo en los puestos de los hombres, en las luchas del proletariado, ayudando a los compañeros con las armas en la mano, en las organizaciones, visitándolos en la cárcel etc.

En nuestra guerra de independencia, la mujer constituirá la reserva de la retaguardia y deben incorporarse al trabajo para que la producción no quede abandonada; deben incorporarse a los partidos, a los sindicatos, a organismos oficiales etc., pero no solo pueden y deben hacer esto, la mujer en nuestra guerra puede ayudar con su vigilancia en la retaguardia, impidiendo que no haya falsos insustituibles, sino que se denuncie sin miedo, impidiendo que la "quinta columna" realice su trabajo de desmoralización y desunión de la retaguardia, impidiendo que los que dicen que la guerra puede terminar como sea, puedan continuar su trabajo.

Mujeres evadidas de Málaga y Granada que salisteis huyendo de la zona que iban tomando los franceses y vinisteis a refugiarnos en la zona leal, siendo ametralladas y quemadas por la carretera de Málaga a Motril, llegando destruidas, y con hijos de menos que quedaron muertos en el camino por la metralla fascista, no podréis decir que la guerra se puede terminar entregándonos, esa no sería la paz sería un inmenso cementerio, donde serían fusilados los mejores obreros y campesinos, sería un interminable campo de concentración, sería una esclavitud y una miseria como no hemos conocido nunca.

Hoy la "quinta columna" dice que pasamos hambre por la guerra. Antes no había guerra y no pasamos.

Franco ha leído por la Radio de Burgos un decreto que ha dado seguridad al cual se condena a todos los antifascistas de la zona invadida a la cárcel. Si esto lo ha dicho el propio Franco, cómo es posible que creáis a los que dicen que si nos entregamos nos pasaría nada?

Sóis vosotras, las madres, compañeras y hermanas de los hombres que en la trinchera pasan calamidades para salvar la independencia de España, las que tenéis que mirar más alto que nunca; sois vosotras las huérfanas o viudas de combatientes que dieron su sangre generosa, las que con un trabajo constante de vigilancia en la retaguardia, tenéis que impedir se haga de hacer ninguna capitulación que sería una puñalada en la espalda a nuestra República y una esteril tanta sangre derramada, de los héroes que sufren el hambre, pensando en el triunfo.

Mujeres! luchamos por la independencia de España, porque en nuestra zona no sean instalados campos de concentración como los que hay en Cataluña donde ingresan hombres, mujeres y niños que son bárbaramente apaleados, para que no sean implantados el terror y la esclavitud, que no haya prisioneros como las que tiene Franco en todo el territorio invadido donde los presos reciben tormentos terribles, por haber votado a las libertades o tener algún familiar en la zona. Luchamos por construir una España nueva donde los hijos

DIARIO DE ALMERIA



organo del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVIII.—NUM. 7.039 domingo 5 de marzo de 1939 FRANQUEO CONCRETADO

La victoria será nuestra si sabemos organizarla, si sabemos trabajar, si sabemos machacar a los que se interpongan en el camino hacia ella

La gran Asamblea del Partido Comunista

En el local del Sector Norte del Partido Comunista, se celebró ayer la anunciada Asamblea del mismo. La asistencia de público fué muy crecida, teniendo la mayor parte que permanecer en la calle, por no haber en el recinto.

En la presidencia, estaba el camarada Peña, Maturana, Martínez Ibáñez, Cerezo y el delegado de la autoridad.

Peña comienza diciendo. Se prepara la Asamblea en los momentos más graves de la guerra y de nuestra historia. Cuando muchos dirigentes pierden la cabeza, nuestro Partido viene aquí a decirnos a vosotros y a todo el pueblo cuál es esta situación y qué camino debemos seguir para superarla.

Nuestro Partido va a hablar claro por boca del Secretario General, Juan G. Maturana.

A continuación, toma la palabra Maturana y principia así: "En primer lugar he de saludar a los militantes que acuden a la llamada del Comité Provincial. Os saludo, porque contra los que piensan que ahora no se pueden celebrar reuniones, está aquí el pueblo para decirles que está deseoso de que le digan la verdad y el camino a seguir.

La situación es grave—continúa— porque hemos perdido un territorio considerable, una industria de gran importancia, el material que había en Cataluña, pero hemos de resaltar que a pesar de graves, los momentos no son desesperados, ni mucho menos que haya sonado la hora de abandonar la lucha.

Esto lo decimos, porque tenemos fe en la victoria y medios para conseguirla. Si no fuera así, diría-

de los trabajadores tengan escuelas y puedan retirarse contentos sin conocer el yugo de la invasión, el problema pavoroso del paro, los jornales de hambre o las patizas de la siniestra guardia civil.

Compañeras de Almería, más unidas que nunca a trabajar y vigilar, a luchar para librar a nuestra patria de la invasión.

Resistir dice Negrín.

Nosotros decimos, resistiremos hasta la victoria.

mos cómo Fasionaria en Madrid, os diríamos: Ya no hay nada que hacer. Pero tenemos intactas las fuerzas del Ejército de la zona Centro-Sur, que representan más de quinientos mil hombres sin contar los nuevos reemplazos; disponemos de casi todos los mandos del Ejército de Cataluña, disponemos de material etc. y si la retaguardia sigue trabajando en las fábricas, en el taller y en el campo, si cada cual está en su puesto y mantiene hoy más que nunca su serenidad, no hay por qué acabarse.

Que todos los dirigentes de las organizaciones, que los jefes militares, que todos los responsables estén en sus puestos, diciendo al pueblo qué hay que hacer y la situación podrá superarse rápidamente.

En cuanto a nosotros, queremos que la guerra termine—sigue diciendo,— pero que termine con dignidad, entre españoles, sin italianos, alemanes o moros que vienen a robarnos nuestras riquezas patrias, (aplausos).

Habló después del descontento existente en la zona facciosa contra los invasores extranjeros y expone como nuestra resistencia hará que se acentúe.

Hay quien cree—dice después— que ya estamos solos, que no te-

memos quien nos ayude y que, sin ayuda no podemos triunfar. Los que así piensan, no saben que no estamos solos, que desde el principio del movimiento nos ayuda el gran país del socialismo que hoy será más pródigo que nunca, que nos ayudan todos los pueblos del mundo que ansian la independencia, el pueblo de Francia, de Inglaterra, de los Estados Unidos.

Después resultó, cómo entregar España a Franco no sería terminar la guerra, ya que solo serviría para desde ella atacar a los países democráticos y es preferible luchar por la independencia, a esperar a que ese traidor nos asesine a lo mejor del proletariado y que a los que quedan les lancen como bozalgas a luchar contra sus intereses.

Insiste en que hoy más que nunca hay que fortificar, en que la retaguardia puede preparar material para hacer esta fortificación, al mismo tiempo que producir armas, municiones y alimentos para que de nada nos falte.

Si el pueblo está amilanado es porque no se le habla. Hay que elevar la moral de pueblo,

Hay que mirar menos a los barcos y más hacia los frentes, hacia nuestro trabajo. (aplausos)

Terminó llamando a la unidad más precisa ahora, a que cada cual refuerce su confianza, a que se machaque sin piedad a la "quinta columna" y que se aplique el estado de guerra con el máximo rigor a builistas, derrotistas y demás desmoralizadores.

"Estad seguros de que la victoria será del pueblo español, si sabemos organizarla, si sabemos trabajar, si sabemos terminar con los que se interponen en el camino hacia ella."

Al final fué muy aplaudido.

Hicieron a continuación uso de la palabra varios compañeros de la Asamblea y una camarada de la comisión femenina del Comité Central.

Después se dió a conocer el acuerdo de que los Sectores pasarán a depender del Provincial y de que en sus locales se pongan escuelas de capacitación para poner al corriente a las mujeres que deseen incorporarse a la dirección.

Al final y en medio del mayor entusiasmo, se cantó la Internacional.

Negrín hablará el lunes

Madrid, 4.—El delegado de la Sección de Propaganda y Prensa ha facilitado la siguiente nota: El próximo lunes, día 6, dirigirá

por radio la palabra, el Presidente del Consejo de ministros doctor Negrín.

SANCHEZ ARCÓS CELEBRA VARIAS ENTREVISTAS

Madrid, 4.—El Subsecretario de Propaganda, señor Sánchez Arcos, que hace días llegó a Madrid, ha celebrado diversas entrevistas con el delegado de Propaganda y Prensa y algunas organizaciones y servicios que dirige.

SANCHEZ REQUENA EN MADRID

Madrid, 4.—Ha llegado a Madrid el secretario general del Partido Sindicalista, José Sánchez Requena, para celebrar una reunión con las agrupaciones de Madrid. Mañana regresará a Valencia.

AYUDA A LA INFANCIA MADRILEÑA

Madrid, 4.—El Comité Nacional de Ayuda a España continúa auxiliando a la población madrileña. Desde el próximo viernes se realizará en la capital de la República un reparto gratuito de medio litro de aceite de hígado de bacalao para los niños comprendidos entre los 3 y 4 años.

ASAMBLEA DE LA UNION DE MUCHACHAS

Madrid, 4.—La Unión de Muchachas ha celebrado una asamblea, para estudiar la situación actual. Entre otras personas, asistió el general Tagüeñas, acordándose enviar telegramas de adhesión al Presidente del Gobierno actual.

SON HALLADOS LOS RESTOS DE UN BUQUE ESCUELA ALEMÁN

Buenos Aires, 4.—El barco "Pampa" ha encontrado restos del navío escuela alemán, mandado por el almirante Karpfanger, desaparecido hace varios meses.

Parte Oficial de Guerra

Ejército de Tierra

Sin noticias de interés en todos los frentes.

Aviación

La aviación enemiga en la mañana de hoy, ha bombardeado los pueblos de Torrebaja, Los Santos y Abegul, provincia de Valencia, habiendo ocasionado víctimas entre la población civil.

Nuestras baterías antiaéreas derribaron a uno de los aparatos que bombardeaban dichos puntos, habiéndose dejado caer en paracaídas sus tripulantes.

La U. R. S. S. se retira del Comité de No Intervención

Londres, 4.—La retirada del delegado soviético del Comité de No Intervención es muy comentada. Sin embargo, se aclara que este

Comité no se ha reunido desde el verano pasado, y que seguirá existiendo mientras dure la guerra, ya que el reconocimiento del Gobier-

no de Franco por algunos países, entre ellos Francia e Inglaterra, no modifica dicho Comité.—Fébus.

Hoy más que nunca, en alto la bandera de la unidad

En los momentos actuales en que el enemigo nos ha asestado un rudo golpe con la ocupación de Cataluña, es preciso entrar en el campo de los hechos, bajo una acción común de todas las fuerzas populares dentro del Frente Popular, aglutinando las pequeñas cosas que tiendan a desunirnos, frente a la grandiosa causa que nos une: la independencia de España.

Por la experiencia de todas las luchas, la revolución de Octubre, la de 16 de Febrero en las urnas, más tarde la acción común del pueblo para hacerle frente a la sublevación fascista, y a través de la lucha —lo habían visto hasta los ciegos— que la unidad en la lucha es la base fundamental para la victoria. Con la unidad sin mezquindades crearemos el espíritu de moral y sacrificio que nos permita aprovechar todos los recursos de que disponemos, que aun, son suficientes para sostener la guerra hasta la victoria de la República.

Es sabido por todos, que por la movilización general dada por nuestro Gobierno de Unión Nacional, y cumplida con entusiasmo por todo el Pueblo, ha quedado el frente de la producción, sin los hombros que le son necesarios, pero por algo estamos diciendo siempre que la guerra se gana a base de sacrificio, hagamos que la incorporación de la mujer al trabajo sea un hecho.

Hay miles de ejemplos que se pueden detallar como las campesinas en la recolección de cereales, cosecha de uva, y hasta en el trabajo que a simple vista parece el más rudo, la barbechera.

En la práctica nos dan el ejemplo estas heroicas mujeres, de que toda mujer que esté dispuesta a sacrificarse por la causa y por la siguiente a ayudarle al marido hermano, o a otro familiar que tenga en el frente, será muy rara la que no lo tenga —puede hacerlo—. Y pensando en los innumerables ejemplos que ha dado la mujer a través de la lucha, se convencerán los que mantienen la polémica de que la mujer solo y exclusivamente sirve para su casa, como colectinas, fregar, lavar y en una palabra ser la esclava del hombre. La mujer ha dejado de ser la esclava del hombre desde que la República le dio los mismos derechos y deberes que al hombre.

Muchas mujeres que anteriormente al movimiento eran simples esclavas del señorito, con las rodil-

las hechas cayo de fregar suelos, a partir del movimiento, conscientes de lo que para ellas equivalía emanciparse, y en vista de que la República le dará los mismos derechos y deberes que al hombre, que exigía como exige de todos la aportación de su ayuda para la causa que a todos nos atañe por igual, se transformaron en heroicas estajanovistas en las industrias, que juntas con las heroicas campesinas forman la vanguardia de la mujer Española en nuestra lucha.

Con la unidad, podremos adem

La Alianza Juvenil Antifascista debe funcionar a pleno rendimiento

En estos momentos en que la independencia de España está más amenazada que nunca, es la Alianza Juvenil Antifascista, organismo que acoge en su seno a todas las fuerzas juveniles, es la que tiene que plantearse la tarea inmediata de orientar a la Juventud laboriosa de la ciudad y del campo, y en general a toda la Juventud patriótica y progresiva de nuestra provincia en la política de resistencia, que encarna el Gobierno que preside el Dr. Negrín. Es en relación a esto como la Alianza debe hacer mucho, puede hacer mucho, emprendiendo un gran trabajo político de esclarecimiento, de cara a las masas de la Juventud, que hará de cada joven, se sienta un responsable en la lucha contra la invasión extranjera, y pueda comprender el significado patriótico de nuestra lucha, y que sepa también, lo que podemos ganar la Juventud con la victoria de la República, y lo que podríamos perder si fuese derrotada, pero aún estamos a tiempo, ha llegado la hora de que la A. J. A. funcione a pleno rendimiento, porque así lo exige, la existencia de nuestro país, y así lo exigen los jóvenes patriotas que desean ver en la A. J. A. el organismo vivo y dinámico, que recoja las aspiraciones de toda la Juventud, que quiere ver a España liberada del dominio extranjero, dando solución al mismo tiempo a los problemas específicos de los jóvenes que de 14 a 16 años se les plantea.

Es también la A. J. A. la que puede ser en estos momentos uno de los puntales más firmes, con cuenta el Gobierno de Unión Nacional, y todo nuestro pueblo, para desarrollar la política de guerra y de resistencia, que constituyen los tres puntos de Figueras además haciendo que todo el mundo cumpla estrictamente las órdenes que emanen del Gobierno, estrechando las relaciones cada día más, con todas las organizaciones del Frente Popular, autoridades civiles y militares, permitiendo así, exista una penetración exacta, que nos da la posibilidad de resistir en esta hora decisiva, en que se ventila la existencia de nuestro país y los intereses vitales, de la joven generación trabajadora.

Y es la A. J. A. la que tiene que movilizarse con todos sus elementos para hacer frente de acuerdo con todas las autoridades y organismos antifascistas, a los bulistas derrotistas y cobardes, que habían creído por la caída de Cataluña, que nuestra lucha estaba liquidada

de cubrir los puestos en el frente del trabajo, dar a nuestro Ejército del entusiasmo y moral necesaria para la total expulsión de los invasores, al comprender que todos ellos una retaguardia con un entusiasmo sin límites, está dispuesta a producir lo necesario para abastecer al Pueblo y Ejército.

Hoy más que nunca firmes dentro del Frente Popular ejemplo de unidad para todo el mundo.

¡Viva nuestro Ejército con su unidad inquebrantable! ¡Viva la República con su Gobierno de unión nacional que venciendo todas las dificultades hasabido seguir orientando al pueblo por derroteros de victoria!

Luis Moya

Batallón de Retaguardia núm. 10

cuando en realidad, a pesar de todas las cosas, nuestro pueblo gracias a la firmeza de su Gobierno y su Ejército, mantiene más alta que nunca, la bandera de combate y de resistencia victoriosa, que la mayoría de los españoles, sostienen con orgullo.

Diego Marzo Carmona

Del Comité Provincial de la J. S. U. de Almería.

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

Al efectuar nuestra diaria visita a este Centro los informadores de Prensa, fuimos recibidos por el Gobernador civil de la provincia, señor Sánchez Hernández, quien nos manifestó que había recibido la visita del nuevo comandante de fuerzas Urbanas y Asalto, señor Tirso de Molina, quien se ofreció en su nuevo cargo, para colaborar en la obra de la República.

Por último, nos dijo que comprobando que aún corren algunos bulos, está dispuesto a proceder contra quien los propala, incluso a detener a los mismos denunciados para averiguar el origen de ellos.

Añadió que con este motivo se

Cooperativa de Consumo Ferroviaria de Almería

CITACION

Se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa que previa la autorización del señor Comandante militar de la Plaza, hoy domingo día 5, tendrá lugar en el domicilio de la Subdelegación de la Industria Ferroviaria, a las 11 horas, asamblea general reglamentaria, en la que se tratará el siguiente orden del día:

Primero.—Lectura y aprobación del acta anterior.

Segundo.—Lectura de la memoria y balances de cuentas del año 1938.

Tercero.—Dimisión del Consejo de Administración, y nombramiento de quienes hayan de sustituirlo.

Se encarece la puntual asistencia.

Madrid, símbolo de resistencia síntesis del pueblo español

Madrid, 4.—El ministro sin cartera, señor Bilbao, ha hecho entre otras, las siguientes declaraciones a un corresponsal en Madrid de uno de los más importantes diarios de Buenos Aires:

Ahora, ante todo, quiero decirle algo que me interesa aclarar, si bien para ello debiera bastar nuestra presencia aquí.

Se dijo, que el Gobierno había huido. Esto lo han venido repitiendo nuestros enemigos durante días, aunque el Gobierno de la República estaba en Cataluña, dispuesto a no abandonar aquel pedazo de tierra hasta el último momento. Y cuando ya en el suelo francés, se aumentaba nuestra impaciencia, por contar tan sólo con horas, pues nuestro deber y anhelo eran estar en este trozo de España, tropezamos con dificultades, que más bien parecían invencibles e interminables. Era de esperar, que aun tuviéramos que escuchar, de nuestros enemigos, el grito de Gobierno fantasma, que se proponía, con asombros, celebrar sus Consejos en Francia; pero nuestro reloj seguía marcando la hora de España, simbólicamente adelantada con la del francés. Aquí estamos en este Madrid, símbolo de

resistencia y síntesis de todo pueblo español.

En la guerra no podrán dárse nos hechos como el reconocimiento de Imperio italiano, la penetración alemana en España y reconocimiento de Franco por algunas pequeñas naciones; pero, por encima de todo, está la de continuidad del pueblo español.

LOS REEMPLAZOS DE 1915-1916 DE LAS CONSIDERA MOVILIZADOS EN LOS PUESTOS DE TRABAJO

En virtud de una circular del "Diario Oficial" del Ministerio de Defensa Nacional, los soldados pertenecientes a los reemplazos de 1915 y 1916 se les considerará con licencia limitada, movillizados en los puestos de trabajo particulares u oficiales que ocupaban antes de ser llamados a filas a las órdenes del Ministerio de Defensa Nacional.

LA PRENSA ALEMANA ATACA AL NUEVO PONTIFICE

Paris, 4.—Comentando la elección del Papa, "Le Populaire" dice: La prensa alemana, que llamaba a Pío XI aventurero político, calificaba ahora a Pío XII de político profesional.

BALANCE DE VICTIMAS

Tolú, 4.—El balance de víctimas hechas en la explosión de Ira Mutu es de 87 muertos, 800 heridos y 117 desaparecidos.

Comandancia Militar

Se hace saber a todos los que hayan solicitado licencia para tenencia de armas de fuego que hasta el día 7 inclusive tienen de plazo para entregar en esta Comandancia Militar la guía de pertenencia y aval político o sindical en que se haga constar su adhesión al Régimen con anterioridad al 19 de Julio de 1936. Sin dicho requisito no se extenderá ni revalidará ninguna licencia.

Almería 4 de marzo de 1939.

150 millones de francos para los refugiados españoles en Francia

Paris, 4.—El Gobierno ha presentado un proyecto de ley pidiendo

INDIGNACION DE LA PRENSA FRANCESA

Paris, 4.—La designación del mariscal

ha producido la mayor indignación en los círculos diplomáticos.

"Le Peuple" escribe: Esta designación caracteriza al actual Gobierno francés.

"Le Peuple" escribe: Esta designación constituye una nueva humillación

un decreto suplementario de 150 millones de francos, para asistir a los refugiados españoles en Francia.

PIERLOT PROFONDIRA LA DISOLUCION DEL PARLAMENTO BELGA

Bruselas, 4.—El Gobierno dimisionario ha estado reunido durante tres horas, para examinar la situación creada por la intransigencia de los liberales, en el asunto Maiten. Se cree que Pierlot propondrá al Rey la disolución de las Cámaras.

S. R. I.

- Donativos recibidos: Empleados de Espectáculos públicos, 22.35; Juana María, 5; Diagos Alejandro, 500; Nicolás Ahezso, 500; Georges Artís, 500; Nicolás Jechafro, 500; 23 B. Obras y Fortificaciones, 250; Sindicato Confiteiros el Ramillete, 160; Pedro Gallego 85 B. 20; 55 B. 218 Bon primera Compañía, 230; 55 B. Sección Alpina, 315; 85 B. 340 Bon primera Compañía, 500; Juan Amate, 10; Juana Nieto, 10; Gracia Rodríguez S. R. I., 25; Matilde Gómez S. R. I., 25; José Tercero Id., 10; Diego Padilla Mora S R I, 25; Antonio Gil S R I, 25; Carmen Román S R I, 25; Elvira Ruiz S R I, 20; José Martínez, 25; José Luis González S R I, 50; Remedios García S R I, 20; Isabel Batista S R I, 10; Luisa Quillén S R I, 25 pesetas. Almería 4 de marzo de 1939.